

LES ECHOS D'AIMA

LE BULLETIN D'INFORMATION DE
L'ASSOCIATION AIMA

**TOUTE L'ÉQUIPE D'AIMA VOUS SOUHAITE A TOUTES ET A TOUS
UNE TRÈS BONNE ANNÉE 2022 QUE CETTE NOUVELLE ANNÉE SOIT
PÉTILLANTE ET PLEINE D'ESPOIR. QUE L'ANNÉE 2021 LAISSE PLACE A UNE
ANNÉE AVEC DE NOUVELLES AVENTURES, ET QU'ELLE APPORTE
A CHACUN DE NOUS SANTÉ ET BONHEUR.**

Une fois n'est pas coutume: ni analyse, ni philosophie, ni psychologie de comptoir. Aujourd'hui, simplement, quatre grandes nouvelles:



· Suite à l'achat du Hangar d'Osserain et de la mise en place en ce local d'un atelier de reconditionnement, le Conseil Régional Nouvelle Aquitaine a accordé à AIMA une subvention de 550 K€. Cinq fois plus d'un coup que le cumul de toutes les subventions reçues depuis vingt ans! Au-delà de l'aide financière, évidemment fort utile, il s'agit là d'un fort signe de reconnaissance pour le chemin parcouru jusqu'alors. Et pour les actions menées en vue d'une société moins dispendieuse et plus solidaire.



· Comme vous pourrez le lire plus loin, AIMA Autonomie, notre bébé unique ... et préféré, a eu l'accord (et le financement de la Conférence des Financeurs) du Conseil Départemental des Pyrénées-Atlantiques pour mener l'expérimentation dont nous vous avons déjà parlé: adoptant le concept de l'économie de la fonctionnalité et de l'intervention systématique d'un(e) ergothérapeute au domicile de personnes âgées ou handicapées, il s'agit de mieux les équiper en aides techniques avec, surtout, du matériel réemployé.



· AIMA a été un des cinq lauréats, avec quatre entreprises, de l'appel à projet Eco-innovation, lancé par la Communauté d'Agglomération Pays Basque.

Nota Bene: Leur modestie dusse-t-elle en souffrir, rappelons que ces trois dossiers, lourds et complexes, ont été retenus grâce aux compétences et à la persévérance de nos amis d'Ecorés. Ces trois-là, on n'est pas près de les lâcher!



· Enfin, la semaine dernière, AIMA a envoyé, pour une institution lituanienne visitée en septembre, son 200ème camion. Si vous en avez le temps et l'envie, délectez-vous de l'article concocté pour l'occasion: <http://aima.over-blog.com/2022/01/200.html>

ON A AIMÉ ...

Que dire de plus, avec les « soleils » évoqués ci-dessus? Juste trois choses, pour abrégé :



· **Agathe et Alice ont mené une mission de deux semaines au Sénégal.**

Le séjour et les contacts étaient organisés par deux associations amies. En effet, du fait des énormes besoins que peuvent avoir des pays d'Afrique d'une part, du moindre besoin des pays baltes d'autre part (ils se développent à « vitesse grand V » et ont déjà beaucoup reçu), et après nos prémices d'envois sur ce continent (au Sénégal, au Mali et au Bénin), on envisage de plus en plus de proposer du matériel, médical ou non, à des institutions africaines. Avec, comme relais, caution, ... et soutien logistique, des partenaires français qui connaissent les terrains et ont un historique d'intervention..

L'année 2021 s'est achevée avec plusieurs records, conséquence de la professionnalisation de l'association, et reflets de sa notoriété croissante. Citons-en simplement deux :

- Pour la solidarité locale : **424 interventions d'aides sociales.**
- Pour la solidarité internationale : **28 camions humanitaires**, chargés, entre autres matériels réemployables, de plus de 1400 lits médicalisés, envoyés en Lettonie et en Lituanie.

"Tous unis contre le gaspillage et pour le réemploi"

Comme l'an dernier, un camping de Messanges (40), nous a proposé les couettes et oreillers utilisés l'été dernier. Il y en avait tant et tant qu'on a partagé avec onze autres associations, structures d'hébergement ou recycleries. De même, on a pu faire profiter cinq associations partenaires de portants ou d'étagères donnés par Kiabi-Lescar (64).

ON A MOINS AIMÉ ...

Trois événements qui ont fait un « flop » :

- Une conférence sur l'économie circulaire et les économies d'énergie : quatre spectateurs, trois fois moins que les organisateurs et les intervenants...
- L'atelier Repair Café du 15 Octobre : personne n'est venu, malgré l'envoi de 3500 courriels pour l'annoncer.
- Un débat sur l'aide humanitaire : 25 personnes certes. Mais la plupart membres des trois associations intervenantes.

De quoi s'imprégner de la citation « vingt fois sur le métier remettez votre ouvrage ». Si nos comptes sont bons, encore 17 rencontres de sensibilisation à organiser.

LES GENS D'AIMA

· Avant toute chose, une forte et amicale pensée pour Marie-Do, responsable ô combien appréciée des recycleries de Came et de Salies et de la convention sociale. Elle se bat actuellement contre une grave maladie. Nous attendons tous son retour en pleine forme. Pour elle et Marco, son bénévole de mari, d'abord. Pour tous les gens qui déplorent son absence ensuite. Enfin, pour sa contribution aux excellents résultats des sites qu'elle gère et des actions qu'elle mène.

· Nicolas est parti à l'issue de son contrat d'apprentissage, avec en poche le diplôme de « conducteur/livreur de véhicule léger ». Bonne route à lui (dans tous les sens du terme...). Par son implication, il nous a donné l'envie d'embaucher d'autres apprentis : Elhadj, sur le même type de formation, et Lola, engagée dans un cursus « marketing et communication », nous ont rejoints en fin d'année.

MELI MELO

· On s'efforce toujours d'œuvrer (un peu...) dans la solidarité.

* En permettant à des handicapés de sortir un temps de leur institution (foyer, ESAT). Leur aide discrète nous est précieuse notamment à Jean et Bryan, entre autre qui viennent nous aider très régulièrement.

* A des jeunes de découvrir un milieu professionnel (stages, dispositif «Garantie Jeune»).

* Par des dons en numéraire (pour l'AFM Téléthon), de vêtements (pour plusieurs associations), de matériel médical, en chargeant un container pour une commune du Sénégal ou en complétant un autre pour le Mali (20m³ de matériel médical, dont 10 lits électriques).

Étape à venir: Accueillir des personnes condamnées à des Travaux d'Intérêt Général, suite à la demande validée de l'agrément nous allons explorer cette dimension. Une façon, ô combien pertinente, d'éviter à certains contrevenants la prison, les douleurs et les maux qu'elle porte.

- Comme l'an dernier, écosystem a procédé à un audit, pour voir si leurs recommandations de l'an passé ont été suivies d'effets. Il en ressort qu'on s'est bien amélioré mais que des détails restent encore à peaufiner pour perfectionner le réemploi des lits médicalisés à l'international. Que serait la Vie sans le souci permanent de progresser?

- Le 20 novembre, deux salariées d'AIMA ont participé à l'atelier ZZZ, mis en place par Bil Ta Garbi pour promouvoir la lutte contre des gaspillages et le réemploi. L'occasion de rencontrer une vingtaine d'associations et d'entreprises et des centaines de visiteurs.

- AIMA récupère de plus en plus de volumes de mobilier et connaît toujours des problèmes de stockage. Un grand MERCI à la famille Fouriot-Vasti qui nous prête gracieusement un hangar de 150m² à Castetnau-Camblong.

CLIN D'OEIL

Vous connaissez le GDR? Le logiciel de Gestion Des Recycleries qui nous permet d'enregistrer les collectes et le réemploi, d'avoir un regard sur la traçabilité et de fournir les données demandées par les éco-organismes qui nous soutiennent. Il était important pour AIMA qu'Alice, en tant que responsable des actions humanitaires, s'approprie cet outil. Sigrid consacra une demi-journée pour ce faire. A son issue, temps rythmé par des dysfonctionnements techniques, des interruptions et des digressions, Alice eut ce cri du cœur: "je n'ai jamais eu une formation aussi pourrie!"

A d'autres, évoquant cette saillie, Sigrid conclut: "C'est clair ! Je ne suis pas une bonne pédagogue!"

Quelques jours après, furent rapportés les propos de Sigrid à Alice. Celle-ci répondit, du tac au tac: "au moins, elle est lucide!".

Le débat sur la qualité la plus essentielle, entre lucidité et sens pédagogique, reste ouvert.

DATE A RETENIR

**SAMEDI 5 MARS, 10H30
AU FOYER DE CAME**

L'Assemblée Générale d'AIMA, portant sur le bilan 2021 et les perspectives à court ou moyen terme, on vous y attends nombreux.



EN BREF

L'activité d'AIMA Autonomie fondée sur la maîtrise du reconditionnement et la valorisation des temps d'usage va être rendue opérationnelle dès le mois de février grâce aux tris auxquels Benoit, notre ergothérapeute recruté il y a 3 mois, a pu se livrer. Il a été épaulé dans cette étape préliminaire essentielle à la constitution d'une offre qualitative par Vincent pour les aspects techniques et toute l'équipe d'AIMA Médicale, très impliquée dans l'identification des produits à valeurs ajoutée.

Ce 25 janvier, nous avons reçu sur le site de OSSERAIN, les représentants du pôle solidarité du département et de la MDPH, officialisant le coup d'envoi de la première phase de cette expérimentation qui va courir jusque fin juin, avec pour ambition de gérer entre 100 et 150 situations sensibles. M. Le Maire d'OSSERAIN nous a fait l'honneur de sa présence.

POUR CE FAIRE

Côté valorisation des gisements :

Aima Autonomie va bénéficier de l'installation de l'atelier AIMA programmée opérant dès courant février.

Côté communication :

Afin de faire connaître le dispositif, des actions de communications avec la CAPB et le département sont en cours de réalisations. Lola DRAY, notre toute nouvelle chargée de communication a déjà retravaillé les chartes graphiques.

Côté financement :

Les fonds nécessaires au financement de la première phase d'expérimentation ont été levés. Le principe de la seconde levée est validé mais conditionnée à la réussite de cette première phase.

Côté ressources humaines :

Benoit ODENT, ergothérapeute a trouvé sa place au sein de l'équipe et a apporté un regard de spécialiste dont nous ne saurions pas nous passer. Il est confirmé dans ses fonctions. La création d'un poste de gestion administrative et suivi de relation client est à l'étude.



ALLONS IMAGINER UN MONDE D'AIMITIER

NOS TROIS SITES

HANGAR D'OSSERAIN :

OUVERTURE DU LUNDI AU SAMEDI
DE 13H À 17H

- *RECYCLERIE DE MOBILIERS ET MATÉRIELS PROFESSIONNELS (OUVERTE À TOUS)*
- *CONVOI HUMANITAIRE*

QUARTIER DU BOIS, 64390 OSSERAIN

TÉL : 05 59 38 17 86

LEHANGARDAIMA.OSSERAIN@GMAIL.COM

HANGAR DE CAME :

OUVERTURE DU LUNDI AU SAMEDI
DE 13H À 17H

- *RECYCLERIE DE MOBILIERS DE PARTICULIERS*
- *BOUTIQUE SOLIDAIRE*

RUE BRAQUÈS, 64 SALIES-DE-BÉARN.

TÉL : 05 59 38 03 30

LEHANGARDAIMA.SALIES@GMAIL.COM

HANGAR DE SALIES-DE-BÉARN :

OUVERTURE DU LUNDI AU SAMEDI
DE 13H À 17H

- *RECYCLERIE DE MOBILIERS ET MATÉRIELS PROFESSIONNELS*
- *RECYCLERIE DE MOBILIERS DE PARTICULIERS*

CHEMIN DE GENSANNE, 64520 CAME.

TÉL : 05 59 31 97 53

LEHANGARDAIMA.CAME@GMAIL.COM

LE COIN DU TROCOEUR :

OUVERT LE LUNDI ET LE JEUDI : DE 10H
À 17H ET LE SAMEDI : DE 13H À 17H

- *ECHANGE / TROC DE VETEMENT ET D'EQUIPEMENT DE PUÉRICULTURE*

RUE BRAQUÈS, 64 SALIES-DE-BÉARN

(L'ENTRÉE SE FAIT PAR L'ARRIÈRE DU HANGAR)

TÉL : 06 83 56 54 49

LEHANGARDAIMA.SALIES@GMAIL.COM